

Los padres de alumnos becados se movilizan por el impago de la Junta

La Consejería acusa al Ministerio de retener los fondos mientras éste le reclama los datos

TOÑI CARAVACA / Córdoba

Las redes sociales están que arden por los impagos de la Junta de las becas concedidas a alumnos que cursan estudios no universitarios. Y es que la mayoría de las ayudas cuentan con órdenes de pago desde enero, a pesar de lo cual no se ha ingresado el dinero a los estudiantes.

El retraso en los abonos de las becas, convocadas por el Ministerio de Educación, está provocando que algunos alumnos abandonen los estudios por falta de medios económicos para afrontar los gastos que le ocasionan. O que tengan que invertir parte de su tiempo de estudio en conseguir dinero para gastos básicos como libros, alquiler y comida. Es lo que denuncian en las redes sociales los padres, que se sienten preocupados, indignados y molestos con las «largas» que la Junta les da.

La Consejería de Educación, que dirige Luciano Alonso, asegura que ésta «ha cumplido» con los plazos establecidos en el convenio y culpan a Educación de retener los fondos. Una vez que se reciban, apuntan fuentes de la Consejería, Educación los abonará «en un plazo de 10 a 15 días».

Pero los padres no se fían. «Si es el Ministerio quien incumple su parte, ¿cómo podría la Junta acaso reclamar pública y enérgicamente en nombre de los estudiantes andaluces y sus familias? Lo mínimo que nos merecemos los andaluces es una conferencia de prensa denunciando la situación y exigiendo soluciones», señalan los padres, quienes piden a la Junta que «dejen de lado el perverso juego político de culpar a los demás y presentarse como víctimas porque, como gobernantes, tienen la obligación de encontrar soluciones».

Los afectados sostienen que, ya que la Junta ha firmado con el Ministerio este convenio, al menos sea para «beneficio de los andaluces, no para ver cómo se nos discrimina con respecto al resto de España». Los padres piden que se les pague



El consejero de Educación, Cultura y Deporte, el socialista Luciano Alonso, en rueda de prensa. / MADERO CUBERO

«Que la Junta no se haga la víctima: ellos deben arreglar esto», dicen los progenitores

ya lo que se les debe y también que el Gobierno andaluz «devuelva unas competencias que lo único que han hecho es perjudicarnos».

Los progenitores mantienen que «algo huele raro, por la falta de transparencia de la Junta en lo que respecta a la partida económica. Nos hace sospechar que el dinero está circulando por ahí», apuntan.

El Ministerio de Educación, por su parte, asegura que las becas que tramita directamente ya tienen pagada la parte fija. En este sentido,

recuerda que los andaluces dependen de un convenio firmado con el Ministerio para la gestión de las becas. «Un convenio que se firmó a petición suya», de la Junta, destaca el departamento que dirige José Ignacio Wert, de tal manera que es la Consejería de Educación «quien gestiona los datos y cuando los tienen, nos los pasan» para que el Gobierno pueda efectuar el pago.

En este sentido, el Ministerio matiza que ha pagado ya todas aquellas becas de las que le han mandado los datos, por lo que «si hay algún retraso es porque no han enviado la información desde la Junta». Fuentes de la Consejería acusan, por contra, al Ministerio de mentir ya que la que paga es la Junta con el dinero que el Estado les transfiere y éste «no ha llegado».

Mari Ángeles es madre de una niña malagueña que cursa segundo

curso de Dirección y Administración de Empresas. Hace meses que no recibe la pensión alimenticia del padre, que le adeuda 10.000 euros. Por eso, es vital para ella cobrar la beca que ayude a su hija a continuar estudiando. «Todo esto me parece una tomadura de pelo. Unos dicen una cosa y otros otra. Queremos ya nuestras becas. No tiene ningún sentido que nos den el dinero a final de curso», apunta. Es la primera vez que Mari Ángeles solicita una beca y se ha llevado una gran decepción. «Es una desesperación. Mejor pedir la y olvidarte. Tengo una pensión de invalidez; mi umbral económico está por debajo de lo mínimo», asegura Mari Ángeles.

La movilización ha llegado al alumnado, que han convocado para mañana una huelga que culminará con una manifestación el jueves a mediodía como medida de protesta.

Cádiz rechaza investigar la adjudicación del alumbrado

Cádiz

El Ayuntamiento de Cádiz rechazó ayer, con los votos del PP, la creación de una comisión de investigación que estudie las presuntas irregularidades en la adjudicación del alumbrado público, como pedían los grupos de la oposición. En esta causa se investiga si hubo irregularidades en la concesión del contrato del alumbrado público a la UTE formada por Electromur y Monelec en 2009.

El portavoz socialista, Fran González, afirmó que su grupo está a la espera de que el juez admita la personación del PSOE en la causa. «Estamos en un estado de permanente indignación», dijo González, porque el PP está «mirando para otro lado en todo» cuando debe ser «el máximo interesado en esclarecer lo sucedido personándose en la causa y velando porque se esclarezcan los intereses de los gaditanos y gaditanas».

Por su parte, el portavoz de IU, Sebastián Terrada, pidió «luz y taquígrafos», ya que «estamos hablando de un técnico municipal acusado de prevaricación cohecho y falsedad documental».

El teniente de alcaldesa, José Blas Fernández, explicó por su parte que la comisión de investigación «no tiene sentido cuando el principal imputado ya no forma parte de la plantilla del Ayuntamiento» en alusión al exdirector de la Delegación Municipal de Alumbrado, Germán Molina, jubilado ya de su cargo e imputado en el caso junto al ex encargado de la anterior concesionaria, la empresa Imesapi, Juan López Gallardo, y los gerentes de otras dos empresas que han trabajado para el Ayuntamiento.

La alcaldesa, Teófila Martínez, aseguró que en el PP «siempre damos la cara» y que no tienen «nada que ocultar».



Jueves 27 de Marzo, a las 17:00 hs.

JUAN MANUEL MORENO BONILLA

Presidente del PP de Andalucía

Envíe sus preguntas a través de la web de EL MUNDO en Andalucía

encuentros

EL MUNDO.es

Líder mundial de información general en español